
№ 29(81)
9 июля

2007 года

Продолжение на стр. 2

Вектор промышленного развития
На последнем, июньском, заседании комитета Законода�

тельного Собрания Челябинской области по промышленной
политике вниманию депутатов была предложена новая кон�
цепция промышленной политики. О том, как будут развивать�
ся отрасли хозяйства согласно новому плану, рассказывает
председатель комитета Евгений Редин.

� В проекте концепции заложен вектор на развитие промышлен�
ности в основных её кластерах: металлургическом и машиностро�
ительном, с участием отраслей лёгкой промышленности, – коммен�
тирует Евгений Владимирович. – Вопрос о концепции промышлен�
ной политики поднимался нами с декабря 2006 года. Комитет ре�
шил предложить министерству промышленности разработать кон�
цепцию на новый срок. Затем концепцию будут рассматривать на
заседании правительства области. Концепция – руководство к дей�
ствию для органов исполнительной власти. На комитете новый до�
кумент рассматривали в ознакомительном порядке, чтобы в пред�
дверии утверждения на уровне депкорпуса, куда входит много про�
мышленников, высказать свои предложения и замечания.

Таких предложений от комитета по промышленной политике ЗСО
было сделано немало. Во�первых, депутаты акцентируют внимание
на энергетике, на определении приоритетов. Во�вторых, парламен�
тарии просят прописать механизмы господдержки, без которой не
обойдутся многие отрасли, а также разработать чёткие критерии
определения эффективности мер государственной поддержки.

� Если концепция промышленной политики предполагала на пе�
риод 2000�2005 годов стабилизацию состояния промышленности,
то в настоящее время надо говорить о поступательном развитии,

которое возможно при по�
ложительной конъюнктуре
рынка, за счёт улучшения
систем корпоративного уп�
равления внутрихозяй�
ствующих субъектов и за
счёт инвестиционной при�
влекательности Челябинс�
кой области.

Точками роста для Че�
лябинской области опре�
делены чёрная металлур�
гия и цветная металлургия.
Эти отрасли позволят сти�
мулировать развитие ос�
тальных отраслей про�
мышленности области.

Сегодня хорошие пер�
спективы намечаются в
машиностроении. Некото�
рые представители маши�
ностроительного комплек�
са показывают неплохие
результаты – это в первую

очередь предприятия оборонной промышленности, которые адап�
тировались к работе в рыночных отношениях в условиях низкой
доли государственного оборонного заказа: пятьдесят четыре про�
цента их продукции – гражданского назначения.

Что касается лёгкой промышленности, то она не является ос�
новополагающей для нашей области. Тем не менее, такие предпри�
ятия, как Челябинская и Магнитогорская обувные фабрики, пока�
зывают хоть и небольшую, но положительную динамику своего раз�
вития. Фабрики регулярно обновляют производственные фонды,
ассортимент продукции, серьёзно занимаются сбытом изделий.
Магнитогорская фабрика имеет свои филиалы даже за рубежом.
Тем не менее, без государственной поддержки им будет трудно
выживать и развиваться. Неслучайно правительство и ЗСО уделя�
ют особое внимание этой отрасли. Из областного бюджета еже�
годно выделяется 15 миллионов рублей на поддержку предприя�
тий лёгкой промышленности.

Ирина АДЛЕР

«План Путина» в УрФО
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«План Путина» в УрФО
Губернаторы областей, вхо�

дящих в УрФО, отчитались пе�
ред полпредом Петром Латыше�
вым о том, как началась реали�
зация Послания. В частности, в
стратегическом плане развития
Челябинской области до 2020
года, скорректированном в со�
ответствии с Посланиями Пре�
зидента, – 113 пунктов, 113 то�
чек роста. Это и развитие инно�
вационной сферы – правитель�
ство Челябинской области соби�
рается принять программу ин�
новационного развития регио�
на, рассчитанную на три года, и
развитие малого и среднего биз�
неса, и увеличение темпов стро�
ительства жилья – обязательно
вместе с развитием промышлен�
ности строительных материа�
лов, и огромные инвестиции в
сельское хозяйство, в здоровье
людей, в образование…

Каждый губернатор затронул
проект партии «Единая Россия»
«Урал промышленный – Урал
Полярный», однако все говори�
ли о нём как бы вскользь, осто�
рожничая: да, тема важная, нуж�
ная, нуждающаяся в детальной
разработке, но… Словом, каж�
дый пока на соседа глядит.

Губернатор Свердловской
области Эдуард Россель поднял
три проблемы: места в детских
садах – тема, больная и для юж�
ноуральцев, «серые зарплаты» и
несовершенство налогового за�
конодательства в части возвра�
щения финансов в регионы.
Первую, признаётся Эдуард Эр�
гартович, по крайней мере,
Свердловской области в обозри�
мом будущем самостоятельно,
без общефедеральной програм�
мы, не решить. Со второй, по его
мнению, должны разобраться
законодатели, узаконив уголов�
ную ответственность за выпла�
ту «серых зарплат». Что касает�
ся справедливости распределе�
ния налоговых доходов, Пётр
Латышев предложил Росселю
возглавить рабочую группу по

Инвентаризация действующего законодательства, увеличение объёмов полномочий
региональных и местных властей, повышение эффективности бюджетных расходов – это и
многое другое должно стать и в ряде регионов уже стало объективным следствием Послания
Президента Российской Федерации Федеральному Собранию. Об организации работы по
реализации «Плана Путина» в Уральском федеральном округе, а также о программах
строительства жилья и реформирования ЖКХ и о развитии энергетической системы регионов
шла речь на заседании Совета при полномочном представителе Президента РФ в УрФО 3 июля.

налоговой политике, чтобы про�
анализировать ситуацию и пред�
ставить объективную картину
президенту.

� В целом работа по органи�
зации работы по реализации
Посланий Президента органи�
зована на высоком уровне, вов�
лечены все ветви и уровни влас�
ти, сохраняется тенденция уско�
рения экономического развития

России, – отметил полпред. –
Возросла активность региональ�
ных властей. Однако хочу под�
черкнуть, что контроль за ис�
полнением «Плана Путина» не
должен ограничиваться простой
констатацией факта выполне�
ния очередного пункта, смот�
реть нужно глубже, на послед�
ствия.

Далее говорили об окружных

программах строительства жи�
лья, реформирования жилищ�
но�коммунального хозяйства,
переселения граждан из аварий�
ных жилых помещений, капи�
тального ремонта многоквар�
тирных жилых домов и о подго�
товке объектов ЖКХ к работе в
осенне�зимний период 2007�
2008 годов.

В 2001 году Челябинская об�
ласть вошла в число трёх регио�
нов России, которые стали пио�
нерами в реализации масштабно�
го проекта Международного бан�
ка реконструкции и развития по
реформированию региональных
финансов. В числе других нова�
ций проект предусматривал вне�
дрение в регионах при участии
консультантов проекта системы
среднесрочного финансового
планирования. С 2004 года нача�
лось внедрение результатов про�
екта «Финансовое планирова�
ние» в практику бюджетного про�
цесса Челябинской области.

Таким образом, в Челябинс�
кой области в течение последних
четырёх лет одновременно с фор�
мированием областного бюджета
на очередной финансовый год
разрабатывается среднесрочный
финансовый план на три года, что
позволяет главным распорядите�
лям бюджетных средств осуще�
ствлять планирование меропри�
ятий не только на очередной фи�
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На пути к трёхлетнему бюджету
Одной из главных задач продолжающихся в настоящее время
экономических реформ является обеспечение стабильности
бюджетов всех уровней. Поэтому очень остро стоит вопрос
о переходе от краткосрочного к среднесрочному бюджетному
циклу. Изменения Бюджетного кодекса Российской
Федерации предоставляют субъекту РФ право выбора между
утверждением бюджета субъекта и местных бюджетов на три
года либо на один, но с обязательной разработкой и
утверждением среднесрочного финансового плана. О
перспективах этой работы рассказывает председатель
Законодательного Собрания Челябинской области
Владимир Мякуш.

нансовый год, но и на плановый
трёхлетний период. Основные
показатели среднесрочного фи�
нансового плана являются осно�
вой следующего бюджета.

В целях обеспечения перехо�
да к трёхлетнему планированию
бюджета в области проводится
следующая работа: постоянно со�
вершенствуется и приводится в
соответствие с федеральным за�
конодательство области, регули�
рующее бюджетный процесс и ус�
танавливающее расходные обяза�
тельства Челябинской области;
совершенствуются методики рас�
пределения межбюджетных
трансфертов из областного бюд�
жета в рамках постоянно действу�
ющей рабочей группы с участи�
ем представителей законодатель�
ных и исполнительных органов
государственной власти области,
а также органов местного самоуп�
равления муниципальных обра�
зований.

Утверждение бюджета на трёх�
летний период требует от главных

распорядителей бюджетных
средств высокой точности плани�
рования своей деятельности. По�
этому требуется ещё освоить и от�
работать технологии многолетне�
го бюджетного планирования на
среднесрочном финансовом пла�
не – документе, показатели кото�
рого носят прогнозно�индика�
тивный характер, и только потом
перейти к практике утверждения
законом области среднесрочных
бюджетных параметров. Средне�
срочный финансовый план на
2008�2010 годы по форме будет
отличаться от предшествующих
планов большей детализацией и
обоснованностью параметров.

Устойчивое и стабильное раз�
витие экономики и рост доход�
ной базы нашего региона позво�

ляют уже сейчас определять
объём собственных доходов обла�
стного бюджета на три года.

Однако переход Челябинской
области к утверждению бюджета
на три года сдерживают следую�
щие факторы: отсутствие утвер�
ждённых минимальных государ�
ственных стандартов и нормати�
вов бюджетных расходов на фе�
деральном уровне, и, соответ�
ственно, на региональном и мес�
тном уровнях; финансирование
подразделений милиции обще�
ственной безопасности и проти�
вопожарной службы из областно�
го бюджета, что в соответствии с
действующим законодательством
РФ не является полномочием
субъекта РФ. Ежегодно в област�
ном бюджете на эти цели предус�
матривается более 2 млрд. рублей.
Неполное распределение в феде�
ральном бюджете межбюджетных
трансфертов в разрезе субъектов
РФ не позволяет обеспечить пол�
ноту учёта всех доходов и, соот�
ветственно, расходов, а также
сбалансированность областного
бюджета на стадии его планиро�
вания.

Решение указанных проблем
позволит осуществить более ка�
чественный переход к формиро�
ванию бюджета субъекта РФ на
три года, обеспечив наибольшую
точность и прозрачность утверж�
даемых показателей по доходам и
расходам и, соответственно, пол�
ноту освоения выделяемых бюд�
жетополучателям ассигнований.

Мы ждём перемен
Законодательная база –

как человек: дышит, живёт.
И как человек меняется под
действием обстоятельств,
так всяческие кодексы нуж�
даются в исправлении, ког�
да нужно решить очередную
задачку, которую подкиды�
вает жизнь… Или закрыть
очередную лазейку, кото�
рой предприимчивые биз�
несмены пользуются, чтобы
было «побесплатнее»…

Свою лепту в уточнение за�
конодательной базы не только
Южного Урала, но и всей стра�
ны вносит Законодательное
Собрание Челябинской облас�
ти. Так, комитет по бюджету и
налогам, возглавляемый спи�
кером ЗСО Владимиром Мяку�
шем, разработал и – по согла�
сованию с коллегами – внёс на
рассмотрение Государствен�
ной Думы РФ проект феде�
рального закона «О внесении
изменений в главу 29 части 2
Налогового кодекса Российс�
кой Федерации». Проект на�
правлен на уточнение порядка
исчисления налога на игорный
бизнес по игровым автоматам,
а также на устранение нео�
днозначного толкования от�
дельных статей закона и, соот�
ветственно, на устранение
необоснованных споров, воз�
никающих между налогопла�
тельщиками и налоговыми
органами.

Южноуральские инициативы
2 июля Председатель Совета Федерации Федерального Со�

брания Российской Федерации Сергей Миронов встретился с
депутатами Законодательного Собрания Челябинской Области.

Одна из самых тяжёлых проблем регио�
на, по его мнению, – очистка Теченского кас�
када водоёмов: «Это проблема не только ПО
«Маяк» и Челябинской области, но и государ�
ства в целом», – заявляет Миронов. Россий�
ские учёные предложили новое инженерное
решение по очистке воды. Оно, по прогно�
зам разработчиков, позволит полностью
обезвредить радиоактивные отходы в тече�
ние 9 лет. Это обойдётся государству в пять
миллиардов рублей. Однако,  как подчеркнул
Сергей Миронов, прежде необходимо прове�
сти подробную экспертизу новой технологии.

Участники встречи затронули тему фи�
нансирования строительства челябинского метрополитена. Сегод�
ня 80% средств направляется из областного бюджета, остальные 20%
– из федерального. Сергей Миронов выразил намерение добиться
изменения схемы финансирования таким образом, чтобы федераль�
ный центр выделял 50% средств. По его словам, метрополитен не�
обходим городам�миллионникам для дальнейшего успешного раз�
вития, как самый быстрый, безопасный и экологически чистый вид
общественного транспорта.

Председатель Совета Федерации отметил деятельность власт�
ных структур региона по поддержке ветеранов: «Многие инициати�
вы можно брать на вооружение и другим регионам!» К примеру, в Че�
лябинской области с большим вниманием относятся к такой катего�
рии, как дети погибших защитников Отечества, ветеранов Великой
Отечественной войны. Сегодня на Южном Урале их проживает бо�
лее 66 тысяч человек. Ежегодно ко Дню Победы им выплачивается
единовременное денежное пособие, выделяются средства из обла�
стного бюджета  на организацию праздничных мероприятий.

Яков САМОЙЛОВ

В частности, южноуральс�
кие законодатели предлагают
уточнить понятие «игровой ав�
томат», внеся дополнение, ко�
торое предусматривает у иг�
рового автомата наличие не�
скольких игровых мест и, как
следствие, одновременное
участие в игре нескольких уча�
стников. В связи с вышеизло�
женным предлагается ввести
в кодекс и новое понятие –
«игровое место».

Кроме того, в действую�
щей редакции кодекса не пре�
дусмотрено наличие несколь�
ких участников за одним игро�
вым автоматом, а следова�
тельно, и наличие нескольких
игровых мест, от количества
которых зависит сумма нало�
га, как в случае с игровыми
столами, имеющими несколь�
ко игровых полей. Южно�
уральцы предлагают, чтобы
ставка налога по игровому ав�
томату увеличивалась кратно
количеству игровых мест.

На заседании Государ�
ственной Думы 13 июня при�
нято решение направить раз�
работанный челябинскими
коллегами проект федераль�
ного закона на рассмотрение
президенту, в комитеты, депу�
татские объединения в ГД, Со�
вет Федерации, законода�
тельные и высшие исполни�
тельные органы государ�
ственной власти страны для
подготовки отзывов, предло�
жений и замечаний, а также на
заключение в правовое управ�
ление аппарата Госдумы. Ко�
митету Государственной Думы
по бюджету и налогам с учё�
том поступивших предложе�
ний поручено подготовить за�
конопроект к рассмотрению
Госдумой в ноябре.

Ольга БОРОДЁНОК

Челябинская об�
ласть сегодня инте�
ресна своими техно�
логиями, прогрессив�
ными производства�
ми. Казалось бы, чем
можно удивить иску�
шённый в ноу�хау За�
пад или ту же Японию?
А вот в небольшой го�
род Южноуральск
приезжают промыш�
ленники со всех кон�
цов земного шара –
чтобы увидеть уни�
кальное производ�
ство и, естественно,
закупить продукцию.

Законное недовольство каслинцев своей питьевой
водой грозит обострить проблему до предела, а ре�
шать её надо «с холодной головой». Жители снежин�
ского поселка Сокол и сейчас пользуются водой из
Сунгуля – водозабора, который находится гораздо
ближе к месту стоков в Силаче, чем у каслинцев, при
этом питьевая вода в Соколе соответствует всем тре�
бованиям.

С начала 2007 года было зарегистрировано 340
краж и угонов автотранспорта. 182 машины до сих пор
не найдены, а многие из найденных разбиты или со�
жжены. Если учесть, что для большинства автовла�
дельцев машина является кормилицей, любимицей
и почти членом семьи, её утрата – это серьёзный пси�
хологический и финансовый удар.
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Трудовое лето студотрядов
Этим летом более 6,5 тысячи студентов будут работать проводника�

ми, строителями, вожатыми, спасателями. Сформированы отряды про�
моутеров и сервиса, аварийные отряды – помощники ГАИ. Ещё до офи�
циального открытия «третьего семестра» начали трудиться на посевной
механизированные отряды, а санитарной очисткой леса активно зани�
маются экологи. Впервые этим летом будет работать спортивно�педа�
гогический отряд, организовывая досуг ребятишек во дворах пяти райо�
нов Челябинска.

Энергия добрых дел
21 июня состоялся слёт трудовых отрядов депутата Законодательно�

го Собрания Вячеслава Серёдкина. Сто пятьдесят учащихся школ и про�
фессионально�технических училищ, объединённых трудовым движени�
ем «Энергия добрых дел», собрались на площади перед Дворцом спорта
«Юность» для торжественного построения. О готовности приносить
пользу родному району командиры отрядов доложили своему депутату.
Завершилось мероприятие дружным походом в кино.

В первых числах июня стартовала летняя
трудовая смена. На базе образовательных уч�
реждений и общественных организаций Совет�
ского района сформировано 10 трудовых отря�
дов. Фронт работ на каждый день определяет
руководитель отряда – педагог�организатор.
Практика трудового движения как форма орга�
низации подросткового досуга действует в гра�
ницах избирательного округа депутата Серёд�
кина второй год. По словам самого депутата,
это большое подспорье работающим родите�
лям, которые не могут обеспечить полноцен�
ный отдых для своих детей на всё лето. Здесь
же целый месяц дети заняты делом и находят�
ся под контролем взрослых. Немаловажно, что
в отрядах организовано питание, а за свой труд

ребята получают деньги. И пусть деньги пока небольшие – по одной тысяче руб�
лей – зато и отношение к ним особое.

В прошлом году на ремонте и благоустройстве школ, детских садов, улиц и
мест отдыха в Советском избирательном округе было задействовано 180 под�
ростков. В этом году, по прогнозам организаторов, за лето в общественно по�
лезном труде примет участие около 250 человек.

Первая трудовая смена собрала 150 юных помощников. Из десяти действу�
ющих отрядов каждый по�своему уникален. Так, в школе № 43 работает отряд
«особого назначения» – «Белошвейка». Именно на его базе два года назад и
стартовала социальная программа «Энергия добрых дел». Девочки, умеющие
хорошо шить (да не просто шить, а творить уникальные модели вечерних наря�
дов!), выполняют на сей раз важный социальный заказ – шьют постельное бельё
для больничных сирот. Год назад ко Дню памяти и скорби (22 июня) постельные
комплекты из рук юных мастериц получили ветераны войны, проживающие в
посёлках АМЗ, Мебельный, Некрасова, Урицкого.

Среди студенческих отрядов самые многочисленные – строительные. Око�
ло трёх тысяч студентов выбрали на это лето профессии штукатура, каменщи�
ка, маляра, кровельщика. До конца третьего трудового семестра ребята будут
заниматься благоустройством улиц и дворов, ремонтом жилых домов, школ, дет�
ских садов, библиотек, а также строительством спортивных площадок. Третий
год силами бойцов студенческих отрядов ведётся ремонт квартир ветеранов
Великой Отечественной войны. На эти цели из бюджета области выделено пять
миллионов рублей.

На торжественный парад 27 июня собралось более тысячи студентов из 24
вузов Челябинска, Сатки, Златоуста, Магнитогорска, Кыштыма, Миасса, Тро�
ицка и других территорий. Студотрядовцы прошли большой колонной и сдали
рапорт о готовности к трудовому лету лично губернатору Петру Сумину.

На прошлой неделе Южноуральск
посетил первый заместитель председа�
теля ЗСО Евгений Редин. Рабочая по�
ездка председателя комитета по про�
мышленной политике в первую оче�
редь носила ознакомительный харак�
тер: с производством, технологиями и
планами на будущее. Представлять Ре�
дину директора завода Станислава Аб�
драфикова необходимости не было.
Оба депутата работают в комитете по
промышленной политике, оба депута�
ты фракции «Единая Россия». По сло�
вам председателя комитета Редина,
опыт руководителя и депутата Станис�
лава Николаевича бесценен.

Визитной карточкой области сегод�
ня являются не только металлургичес�
кие заводы�гиганты. На всех всемир�
ных промышленных выставках регион
достойно представляют инновацион�
ные предприятия. Уже сорок пять лет
завод «Кристалл» производит синтети�
ческие кристаллы кварца, которые се�
годня применяются практически во
всех отраслях. Завод выращивает по�
рядка 500 тонн кристаллов в год – бо�
лее четверти мирового производства –
и продаёт их практически во все стра�
ны, оставаясь первым в мире и един�
ственным в России. Основной рынок
сбыта продукции – производители из�
делий электронных компонентов –
кварцевых резонаторов, генераторов,
фильтров. По итогам 2003�2006 годов
доля экспорта составила 95 процентов
от общего объёма продаж. Основными
потребителями пьезокварца являются
фирмы Японии, Южной Кореи, Китая
и стран Европы.

� Мы единственные в России, кто
выжил и прорвался на международный
рынок, – рассказывает директор заво�
да «Кристалл» Станислав Абрафиков.
– Все наши «родственники» (так Ста�
нислав Николаевич называет анало�
гичные отечественные производства
искусственных кристаллов кварца)
умерли.

Сколько усилий потребовалось Аб�
драфикову, чтобы сохранить завод,  не
понаслышке знают его сотрудники. В
1992 году положение завода было не�
завидным: производство кристаллов

Алгоритм роста «Кристалла»
Челябинская область сегодня интересна своими технологиями,
прогрессивными производствами. Казалось бы, чем можно удивить
искушённый в ноу7хау Запад или ту же Японию? А вот в небольшой
город Южноуральск приезжают промышленники со всех концов
земного шара – чтобы увидеть уникальное производство и,
естественно, закупить продукцию завода «Кристалл». Не в меньшей
степени редким производством интересуются и областные политики.

сокращалось, зарплаты работникам не
выплачивались. Тем не менее, на со�
брании акционеров практически все
(кроме одного человека) – от инжене�
ров до техничек – не приняли канди�
датуру нового управляющего из Амери�
ки, предложившего
хороший доход в ва�
люте. Люди выдали
своему директору
кредит доверия. Во
имя спасения произ�
водства руководство
приняло решение на�
чать самостоятельно
заниматься сбытом.
А чтобы продукт был
конкурентоспособ�
ным, пойти не по
пути удешевления то�
вара, а начать вне�
дрять прогрессивные
технологии, то есть
выйти на качествен�
но новый уровень.

После длительных
командировок в Ки�
тай, Японию, США,
Швецию, где Абра�
фиков учился у кон�
курентов работать и
вести бизнес, результат был достигнут.
Продукция «Кристалла» стала соответ�
ствовать мировым критериям. Сегод�
ня на непрерывном производстве тру�
дится около 400 человек. В 126 автокла�
вах, преимущественно отечественного
производства, выращиваются чистей�
шие кристаллы. Инженеры завода на�
шли свой алгоритм роста кристалла –
математическую формулу, которая по�
зволяет выращивать кристаллы раз�
личных форм и естественной огранки.

Начиная с 1998 года, завод и его ру�
ководитель становятся лауреатами раз�
личных государственных наград. 1998
год – Станислав Абрафиков награждён
Орденом Почёта за экономическую
стабильность и развитие промышлен�
ности. 2000 год – завод стал лауреатом
премии Правительства РФ в области
качества. В этом же году Станиславу
Николаевичу присвоена высшая обще�
ственная награда России «Премия

Петра Великого». Далее следовали дип�
ломы за качество товара. В 2004 году
«Кристалл» поднялся на российский
«Золотой Олимп» за выдающиеся дос�
тижения и был отмечен за высокое ка�
чество продукции Торговой Палатой
США. Высочайшей наградой Станис�
лав Абдрафиков считает премию Пре�
зидента за совокупность заслуг перед
государством.

Число отраслей, в которых приме�
няются искусственные кристаллы
кварца, с каждым годом растёт. Недав�
но большой заказ завод получил из Гер�

мании. Согласно новым технологиям
очистки воды запрещено применение
хлора. Оптический кварц применяет�
ся для изготовление ультрафиолетовых
фильтров для обеззараживания воды.
Также пьезокварц используют для из�
готовления датчиков температуры,
давления, ускорения, вибраций, кото�
рые широко используются в автомо�
бильной промышленности. И тради�
ционная отрасль – оборонная про�
мышленность.

� Высокотехнологичное производ�
ство с хорошим менеджементом, зна�
ющим и понимающим рынок сбыта, –
такую оценку дал заводу председатель
комитета ЗСО. – Очень устойчивое
предприятие, которое имеет свою стра�
тегию развития в том сегменте про�
мышленности, который будет востре�
бован ещё долгие годы. Что может быть
лучше на сегодняшний день? Завод яв�
ляется поставщиком продукции для

отраслей, производящих всё: от пред�
метов народного потребления до кос�
мической промышленности. Честь и
хвала Абдрафикову, который смог со�
здать такое предприятие. Реально даже
китайцы, у которых заводов по произ�
водству искусственных кристаллов
больше 60, не смогут составить «Крис�
таллу» конкуренцию, потому что не об�
ладают такими технологиями, которые
есть у южноуральского завода. Сегод�
ня, в условиях глобализации экономи�
ки, крупные корпорации будут разви�
вать уникальные технологии не у себя,
а покупать у того предприятия, кото�
рое стабильно занимается этим. Хоро�
шо, если б все промышленные пред�
приятия имели потенциал, подобный
возможностям «Кристалла».

У себя в Южноуральске с на�
званием «Кристалл» люди связы�
вают много хорошего. Высокая
заработная плата, компенсация
за обеды в заводской столовой,
бесплатное медицинское обслу�
живание для сотрудников в меди�
цинском центре «Кристалл», ко�
торый оснащён самым современ�
ным оборудованием. Но, к сожа�
лению, из восьми крупных про�
мышленных предприятий в горо�
де стабильно работают только
три: Южноуральская ГРЭС,
«Кристалл» и арматурно�изоля�
торный завод. В ближайшей пер�
спективе планируется строитель�
ство двух энергоблоков гидро�
электростанции. С ней южно�
уральцы связывают свои надеж�
ды на будущее и строят планы. И
не только планы, но и современ�
ные жилые кварталы с развитой
инфраструктурой. Под парами
стоит второй роддом. Для сдачи

объекта не хватает всего�ничего – де�
нег на оснащение оборудованием и
врачей�специалистов. Первый замес�
титель председателя ЗСО заверил гла�
ву Южноуральска Владимира Гору, что
этот вопрос будет обсуждён с мини�
стром здравоохранения, и возмож�
ность для ввода в эксплуатацию ново�
го роддома будет найдена.

Впрочем, и директор завода «Крис�
талл» связывает многие надежды с ви�
зитом первого вице�спикера ЗСО.

� Конечно, людям очень приятно,
что им уделяют такое внимание власти
– представители областного парламен�
та, – говорит Абдрафиков. – Мы по�
казали город, рассказали о перспекти�
вах развития и обратили внимание на
отдельные больные вопросы. А глав�
ное, удалось – на примере одного за�
вода «Кристалл» – раскрыть проблемы
российской промышленности.

Ирина АДЛЕР

«План Путина» в УрФО
Окончание, начало на стр. 1

Перед собравшимися выступил
замминистра регионального развития
России Юрий Тыртышов, который от�
метил, что на ближайшее время перед
каждым регионов стоят три главные за�
дачи: это разработка долгосрочной
стратегии массового строительства
жилья для всех категорий граждан, пе�
реселение людей из ветхо�аварийного
жилого фонда и проведение капиталь�
ных ремонтов с целью стимулирования
создания товариществ собственников
жилья.

� Напомню, для решения последне�
го вопроса создаётся специальный
фонд, – заявил Юрий Петрович. – Уже
прошло первое чтение в Госдуме. Но уже
в этом году, по отдельному приложению
к бюджету, 10 миллиардов на капремон�
ты направляется в регионы. Их надо ос�
воить до конца текущего года.

Электроэнергетику округа Совет
обсуждал с участием членов правления
ОАО «РАО «ЕЭС России» во главе с его
председателем Анатолием Чубайсом.
Здесь у каждого региона также свои
достижения и проблемы.

� Челябинская область вплотную
подошла к историческому максимуму
роста потребления электроэнергии,
который был в 1992 году, – отметил
южноуральский губернатор Пётр Су�
мин. – В 2006 году рост составил 7 про�
центов, это обусловлено экономичес�
ким ростом, который только за пять
месяцев текущего года составил в об�
ласти 13 процентов. Так что положе�
ние, можно сказать, критическое, но
кризис этот, скорее, позитивный. Тем
более что соглашение с РАО у нас зак�
лючено, и в рамках программы перво�
очередных мероприятий по строитель�
ству и реконструкции сетевых электро�

энергетических мощностей на терри�
тории Челябинской области на пери�
од с 2006 по 2011 гг. будет построено 13
новых энергообъектов напряжением
220�500 кВ и модернизировано 6 уже
существующих. Будет введено поряд�
ка 3 740 МВА дополнительной авто�
трансформаторной мощности и пост�
роено 674 км линий электропередачи.
Всего на реализацию программы на
Южном Урале Федеральная сетевая
компания направит 6,1 млрд. рублей.

Но в Челябинской области остаёт�
ся открытым болевой вопрос – сохра�
няется тенденция к сокращению ис�
пользования местных углей. ТГК�10,
несмотря на заключённые соглашения,
стабильно не выбирает положенное
количество угля.

� Наши шахтёры готовы добывать
ежегодно четыре миллиона тонн угля,
но нужна стабильная его реализация, –
заметил Сумин, обращаясь к Чубайсу.
– И в решении этого острейшего воп�
роса мы очень рассчитываем на Вашу,
Анатолий Борисович, поддержку.

Чубайс поддержку обещал. Его сло�
ва подтвердил замминистра промыш�
ленности и энергетики России Андрей
Дементьев.

� Согласно стратегии развития
энергосистемы страны к 2020 году дол�
жна измениться структура потребле�
ния топлива на ТЭЦ. Так, использова�
ние газа с сегодняшних 78 процентов
должно снизиться до 64, а потребление
угля, напротив, вырастет – с 19,9% се�
годня до 32% в 2020 году. Само собой,
это резко повышает требования к раз�
витию производственных мощностей
угольных бассейнов страны.

О развитии угольной генерации го�
ворил и гендиректор ОАО «ТГК�10»
Андрей Шишкин.

� Компания презентовала три инве�
стиционных проекта: это строитель�
ство электростанции под Копейском
на борту угольного разреза, полная ре�
конструкция Аргаяшской ТЭЦ и стро�
ительство газопровода к Челябинской
ТЭЦ�3. Срок ввода первого блока на
Копейской ТЭЦ – 2009 год, а заверше�
ние проекта модернизации АТЭЦ на�
мечено на 2016 год.

Главная особенность этих проектов
заключается в том, что все пять новых
энергоблоков будут сжигать челябин�
ский бурый уголь по новой современ�
ной технологии. Предполагается ис�
пользовать технологию сжигания топ�
лива в циркулирующем кипящем слое,
что позволит ТГК�10 увеличить по�
требление челябинских углей до 1 мил�
лиона 600 тысяч тонн и, соответствен�
но, стабилизировать работу Челябин�
ской угольной компании.

Реализация этих проектов в Челя�
бинской области, а также ввод в 2009
году третьего, парогазового энергобло�
ка на Челябинской ТЭЦ�3, позволит
успешно решать проблему нарастаю�
щего дефицита электроэнергии на тер�
ритории области и проблему загрузки

мощностей Челябинской угольной
компании. Также произойдёт увеличе�
ние денежного оборота, в том числе
налоговых платежей для бюджетов со�
ответствующих уровней.

� Реформа завершается, результат
– инвестиция в энергосистему 450
миллиардов рублей, это беспрецеден�
тные объёмы, – заявил Анатолий Чу�
байс, подводя итоги совещания. –
Сейчас мы выходим на новый этап –
этап развития и повышения надёжно�
сти энергосистемы, строительства,
закупки оборудования. И в этом нам
наверняка может помочь Урал. РАО
«ЕЭС» намерено направить в субъек�
ты страны прогноз потребности ком�
пании в оборудовании. А на Урале со�
средоточено огромное количество
промышленных предприятий, в том
числе оборонных, которые способны
организовать производство нужного
РАО энергооборудования. Вы и нам
поможете заказами, и сами загрузите
производственные мощности. А про�
изведённое оборудование понадобит�
ся не только Уралу, а всей России, –
заметил Чубайс.

Ольга БОРОДЁНОК

Всероссийский Праздник плуга
30 июня в Челябинске прошёл Всероссийский праздник плуга. В его под�

готовке и проведении приняли активное участие южноуральские единорос�
сы и молодогвардейцы.

В этом году страна отмечает 450�летие добровольного вхождения Башкирии в
состав России. Именно поэтому традиционный для многонационального Челябин�
ска Сабантуй в этом году получил статус всероссийского праздника.

30 июня на стадионе им. Е. Елесиной собрались представители 54 регионов
России, кроме того, впервые участниками российского Сабантуя стали гости из
Турции, Азербайджана и Ирана.

Программа праздника была насыщенной до предела. Все желающие могли по�
участвовать в национальных обрядах и спортивном состязании на поясах, а также
в весёлых конкурсах «Битьё горшков» и «Петушиные бои». На детской площадке
прошли национальные игры и соревнования для самых маленьких. В течение все�
го мероприятия для всех зрителей и гостей Сабантуя была организована дегуста�
ция блюд татарской и башкирской кухни, а также продажа памятных сувениров.

Праздник сопровождался концертом профессиональных и любительских наци�
ональных коллективов Южного Урала и гостей праздника � артистов татарской и
башкирской эстрады.
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Председатель Собрания депутатов
Каслинского муниципального района
И.В. Колышев выражал надежду, что
«согласованная позиция позволит об�
ратить внимание государственных ор�
ганов на указанную проблему и вклю�
чить систему озёр в программу «Охра�
на окружающей среды Челябинской
области».

5 июня в Касли отправилась груп�
па снежинских депутатов (главным об�
разом из комиссии по промышленно�
сти и городскому хозяйству): В.Б. Аба�
кулов, И.А. Балашова, Е.А. Вылегжа�
нина, С.А. Деришев, Ю.П. Твердохлеб,
В.М. Шаров. В заседании приняли
также участие депутаты Законодатель�
ного Собрания В.И. Горбачев и Б.М.
Мурашкин, председатель комитета по
охране окружающей среды и природо�
пользованию Каслинского муници�
пального района А.В. Васильев, веду�
щий научный сотрудник Российского
НИИ комплексного использования и
охраны водных ресурсов З.Ф. Криво�
палова, председатель комиссии по ох�
ране окружающей среды и экологи�
ческой безопасности Общественной
палаты Челябинской области М.Я. Со�
боль, заместитель руководителя по Че�
лябинской области Нижне�Обского
бассейнового водного управления Фе�
дерального агентства водных ресурсов
В.В. Середа и другие должностные
лица.

Организаторы встречи говорили о
своей озабоченности качеством пить�
евой воды в Каслях, но предложили
остановиться на другой проблеме: об�
щем состоянии системы озёр, в кото�
рую входят Силач, Сунгуль, Киреты,
Касли и Иртяш. Было озвучено неже�
лание создавать «образ врага» в лице
Снежинска. Однако несколько высту�
павших из числа организаторов связы�
вают негативные явления, в первую
очередь, с воздействием снежинских
сбросов в Силач и, соответственно,
главным образом уповают на реконст�
рукцию очистных сооружений Сне�
жинска и воплощение идеи переброс�
ки стоков в реку Синара.

Не вызвал должной реакции аргу�
мент о том, что даже будучи немедлен�
но выполненными, эти дорогостоя�
щие меры дадут какой�то эффект (в
виде тенденции изменений) не рань�
ше, чем через несколько лет (и то
предположительно). Законное недо�
вольство каслинцев своей питьевой

По следам одного заседания
В адрес Собрания депутатов города Снежинска в мае 2007 г. поступило
приглашение принять участие в совместном заседании профильных
комиссий представительных органов власти Озёрского и Снежинского
городских округов и Каслинского муниципального района по
согласованию единого понимания и подхода в решении вопросов
экологической безопасности системы Каслинских озёр.

водой за это время грозит обострить
проблему до предела, а решать её надо
«с холодной головой». Жители сне�
жинского посёлка Сокол и сейчас
пользуются водой из Сунгуля – из во�
дозабора, который находится гораздо
ближе к месту стоков в Силаче, чем у
каслинцев, но при этом питьевая вода
в Соколе соответствует всем требова�
ниям. В то же время из других источ�
ников известно, что каслинский водо�
забор расположен в таком месте, что
своё влияние на качество воды оказы�
вают факторы, не зависящие от сне�
жинских сбросов.

Несколько участников заседания
призывали помнить о целом ряде дру�
гих условий, которые надо рассматри�
вать в едином комплексе. Остался
неуслышанным лишь призыв как
можно скорей сделать то, что бес�
спорно и однозначно приведёт к бы�
строму положительному эффекту: по�
заботиться о питьевой воде в самих
Каслях, не дожидаясь глобальных пе�
ремен в системе озёр. На вопросы де�
путата Законодательного Собрания
Б.М. Мурашкина, какова стоимость
переброски стоков, обращались ли с
просьбой о помощи в областное ми�
нистерство по радиационной и эко�
логической безопасности, – ответи�
ли отрицательно. Не обращались. Уже
после совещания Борис Михайлович
адресовал свои вопросы министру,
чтобы от общих разговоров «о вреде
Снежинска» перейти к делу на более
высоком и конструктивном уровне.

Контролирующих и проверяющих
у каждого объекта, подобного очист�
ным сооружениям, вполне достаточ�
но. Будь наши очистные по�настоя�
щему вредоносным загрязнителем,
разговор со Снежинском у этих орга�

вод». Опять�таки вспоминается вода
в кранах посёлка Сокол, что на бере�
гу Силача и Сунгуля, – здесь после
обычной подготовки у людей нор�
мальная питьевая вода.

Что же всё�таки следует предло�
жить для включения в областную эко�
логическую программу? Для снежин�
ских депутатов очевидно, что несмот�
ря на разнообразные научные изыс�
кания разных лет, оптимальные пути
решения проблемы ещё не определе�
ны. Мировой опыт борьбы с «цвете�
нием» озёр, то есть развитием сине�
зелёных водорослей, не внушает оп�
тимизма. Борьба есть, но результата�
ми похвастаться мало кому удаётся.
Некоторые способы не только экзо�
тичны, но и практически непримени�
мы в наших условиях. Например, вы�
черпать весь ил из Силача – неподъ�
ёмно. В США, на озере Вашингтон,
пошли по другому пути: накрыли
илистые отложения специальной
плёнкой, чтобы отделить и тем самым
защитить от них поверхностные воды.
Вряд ли стоит надеяться на подобный
эксперимент на Силаче. У озёр свой
жизненный цикл. Они бывают моло�
ды, потом стареют и стремятся к за�
болачиванию – это объективный про�
цесс. Его могут ускорять биогенные
компоненты сбросов, в частности,
фосфор. Снежинские сбросы хоть
как�то шевелят водоём, не дают ему
замереть и застояться. Единственная
в России установка по очистке воды
от фосфора действует в Санкт�Петер�
бурге, но находится в стадии лабора�
торной эксплуатации.

Итак, пусть скажут своё веское сло�
во специалисты, придут к единому
мнению, выработают решение, кото�
рое всем останется только выполнить.
Дотационные бюджеты и Снежинска,
и Каслей не позволяют «вольностей».
Зато принятые областным руковод�
ством решения, подкреплённые фи�
нансированием из областного же бюд�
жета, будут выполняться безусловно.
Встреча в Каслях показала, что до это�
го ещё далеко.

Зато заседание дало повод для пуб�
ликаций в прессе, где красной нитью
проходит тема несовершенства сне�
жинских очистных и необходимости
переброски стоков в речку Синара (по�
чему�то в них фигурирует одноимён�
ное озеро, но на заседании речь шла
всё�таки о речке). Интересно, кстати,
что думают по этому поводу жители по
её берегам… Сбросы в замкнутый во�
доём в каслинском телесюжете вслед
за одним из выступающих резко назва�
ли аморальными (то есть в болото на
берегу Силача – плохо, а напрямую в
речку – можно). Аргументы в пользу
других точек зрения не отражены.

Знакомясь с такими публикация�
ми, снежинские депутаты размышля�
ют: не на разных ли мы были заседа�
ниях?

Елена ЧЕРНЫХ

Обсуждение вопроса о передаче
имущества проходило бурно, депутаты
выразили сомнение в необходимости
его принятия. Опасения вызывала воз�
можность перепрофилирования кино�
театра, превращение его после рекон�
струкции только в развлекательный
центр. Но администрация города убе�
дила депутатов в урегулировании всех
вопросов договором с инвестором и в
обязательном сохранении функции
демонстрации кинофильмов.

В качестве вклада в уставный капи�
тал было передано муниципальное
имущество на сумму 1 801 тыс. руб. И
вот, в плане контроля за ранее приня�
тым решением и эффективностью ис�
пользования муниципального имуще�
ства, постоянная комиссия Собрания
депутатов города Троицка по финансо�
во�бюджетной и экономической поли�
тике провела выездное заседание в зда�
нии кинотеатра. Инициатором и орга�
низатором проведения выездного засе�
дания выступил заместитель председа�
теля Собрания депутатов Кокорев
Алексей Борисович. В работе комис�
сии приняли участие председатель Со�
брания депутатов города Троицка Ра�
зумовский Игорь Александрович. При�
сутствовали председатель постоянной

Микрорайон на хуторе
К концу года в рамках реализации национального проекта «Доступ�

ное жильё» на берегу Хуторского водоёма появится 14 одноэтажных до�
мов. В начале июня подрядная организация приступила к установке фун�
даментов. Сейчас возводят стены из пеноблоков. «Коробку» одного кот�
теджа по графику рабочие должны выкладывать за неделю. Все строй�
материалы подрядчик производит в своём цехе. На стройке трудится
15 человек, планируется принять на работу ещё столько же – сварщи�
ков, каменщиков, экскаваторщиков, плотников.

За малоэтажной застройкой внимательно следят еманжелинцы – это пер�
вый опыт строительства проектного коттеджного микрорайона. Место очень
комфортное – возле зарыблённого водоёма, вдали от больших дорог. К но�
вым домам будут подведены все коммуникации – водопровод, газ, электри�
чество. Площадь каждого коттеджа – 96 кв. м. Рядом – приусадебный учас�
ток. Строительство инвестирует Южно�Уральское агентство ипотечного жи�
лищного кредитования.

Сейчас в Еманжелинске, в отличие от многих других территорий, нет де�
фицита земельных участков, которые можно взять под строительство част�
ного жилья. К тому же, это будет стоить в несколько раз дешевле, чем, напри�
мер, в столице Южного Урала. Неслучайно из уст многих областных руково�
дителей, которые курируют это направление, всё чаще озвучиваются новые
возможности по привлечению частных инвестиций в строительство Еманже�
линского района.

Депутаты в Солнечном городе
В конце 2005 года Собранием депутатов города Троицка было принято
решение о передаче муниципального имущества в качестве вклада в
уставный капитал открытого акционерного общества «Солнечный
город». Речь шла о здании кинотеатра имени 307летия ВЛКСМ, давно
нуждавшемся в капитальном ремонте.

комиссии Кощегулова Ботакоз Кана�
пияновна, депутаты Василиженко
Александр Анатольевич, Бурлако Вла�
димир Александрович, Шаталин Ана�
толий Васильевич.

Наружный вид здания свидетель�
ствовал о ходе выполнения работ: фа�
сад здания окружали строительные
леса, велась планировка территории
под будущую стоянку автомобильного
транспорта. У входа депутатов радуш�
но встречали директор кинотеатра
Вельская Галина Яковлевна и её заме�
ститель Кузнецов Дмитрий Александ�
рович. Фойе, которое в первую очередь
посетили депутаты, ранее представляв�
шее собой помещение со скудным ос�
вещением, стены которого украшали
фотографии актёров советского пери�
ода, поразило своим новым дизайном.
Оно превратилось в импровизирован�
ную улицу Солнечного города с фаса�
дами домов, окна которых уютно све�
тятся, с красивыми фонарями.

Из фойе депутаты попали в кино�
зал, вид которого разительно отличал�
ся от прежнего, с облупленным потол�
ком и деревянными сиденьями, укло�
ном, отвечающим стандартам, с удоб�
ными мягкими креслами, в подлокот�
ники которых вмонтированы подстав�

ки под попкорн, ковролиновым по�
крытием пола, удобной сценой, отлич�
ной акустикой.

Далее депутатам были продемонст�
рированы зал для боулинга, бильярд�
ный зал, буфет, санузлы. Было отмече�
но, что вся внутренняя отделка выпол�
нена с применением высококачествен�
ных материалов и современных техно�
логий. В ближайших планах также ус�
тройство летнего кафе во внутреннем

нов был бы совсем другой. Цитата из
справки о состоянии очистных соору�
жений хозяйственно�бытовой кана�
лизации пл. 19 и производственно�
ливневых сточных вод с пл. 9 РФЯЦ
– ВНИИТФ за подписью руководи�
теля регионального управления № 15
ФМБА России В.А. Романова: «В
2005 году завершена реконструкция
первой очереди канализационных
очистных сооружений пл. 19 с введе�
нием этапа обеззараживания стоков
первой очереди». Иными словами,
наши очистные не стоят на месте.
Документ бесстрастно отражает от�
дельные случаи превышения некото�
рых показателей в разные годы, дни
и часы. Завершается справка сведени�
ями о разработке проектной докумен�
тации на очистку производственно�
сточных вод с промплощадки 9 и кон�
структорской документации на тех�
нологическое оборудование. В справ�
ке не говорится, да и никто в здравом
уме не скажет, что всё это приведёт к
абсолютной победе – дистиллирован�
ной воде. На том же совещании кон�
статировали, что в Челябинской об�
ласти вообще нет ни одних очистных,
которые бы полностью соответство�
вали современным требованиям. К
тому же, требования постоянно меня�
ются. Обратим внимание ещё на одно
место в справке: «В контрольном
створе оз. Силач вода соответствует
санитарным правилам и нормативам
СанПиН 2.1.5.980�00 «Гигиенические
требования к охране поверхностных

дворе комплекса. Завершение работ
планируется в конце июня текущего
года.

Депутаты отметили правильность
принятого решения, благодаря которо�
му троичане получат в скором време�
ни прекрасный досуговый комплекс с
кинозалом на 265 мест, отвечающий
всем современным требованиям.

Постоянная комиссия по финансо�
во�бюджетной и экономической поли�
тике Собрания депутатов города Тро�
ицка практикует в своей работе прове�
дение таких выездных заседаний. Они
позволяют всесторонне и углублённо
рассматривать принимаемые депутата�
ми решения.

Магнитка на подъёме
Итоги исполнения в 2006 году Программы социально�экономического

развития, рассчитанной до 2010 года, рассмотрели депутаты Магнитогорс�
кого городского Собрания на заседании комиссии по экономической поли�
тике и хозяйственному развитию под председательством Игоря Бондяева.

Познакомившись с докладом, депутаты убедились, что в экономике города
преобладают устойчивые тенденции стабильного экономического роста как в про�
мышленном секторе, так и в секторе торговли и услуг, а величина прибыли пред�
приятий превысила плановый показатель на 21%.

Народных избранников также порадовал рост среднемесячной заработной пла�
ты на 20,7% (в сопоставимых ценах – 8,7%). На целую четверть выросла зарплата
бюджетников по отношению к 2005 году, тогда как увеличение зарплаты работни�
ков сферы материального производства составило 21,3%. Таким образом, сокра�
тилось отставание уровня оплаты труда бюджетников от производственников: в
2000 году зарплата бюджетника составляла 39% от зарплаты работника произ�
водства, в 2005 году – уже 50%, а в 2006 – 52%. Рост зарплаты отмечен во всех
сферах экономики, причём увеличиваются реальные доходы горожан.

 Кроме того, интересны и следующие показатели. В 2006 году было введено
164,47 кв.м жилья, что больше на 61,6 кв.м по сравнению с 2005 годом. Товаро�
оборот розничной торговли с учётом малого и среднего предпринимательства вы�
рос на 19,7%, причём структура прироста общего розничного товарооборота зна�
чительно улучшилась: более 90% было обеспечено за счёт роста объектов про�
даж и лишь 10% – за счёт роста потребительских цен. Оборот общественного пи�
тания вырос на 47%, а объём платных услуг населению – на 8,8%. Кроме того, за
год были профинансированы из бюджета города и исполнены 13 целевых городс�
ких программ, на 31% возросли инвестиции в экономику города (строительство
жилья, экологические мероприятия). Доля убыточных предприятий снизилась на
10%. Даже ожидаемое экономистами администрации снижение бюджетной обес�
печенности в расчёте на каждого жителя до 97,7% от уровня 2005 года не оправ�
далось. По итогам минувшего года видно, что она даже увеличилась на 18,5% и
составила 7 584 рубля.

Хотя есть в этом весьма оптимистическом отчёте и факты, не радующие глаз.
Например, численность населения, которая в 2006 году снизилась из�за высокой
смертности населения и отрицательной миграции. Доля собственных доходов го�
рода планомерно снижается: в 2004 году – 77% от всех доходов, 2005 – 54,3%,
2006 – 49,7%. Это связано с политикой государства, выраженной в перераспре�
делении налоговых поступлений по уровням бюджетов не в пользу муниципали�
тетов: в 2006 году доля налоговых и неналоговых платежей, поступивших в мест�
ный бюджет, составила 11% от всех собранных на территории города, тогда как в
предыдущие годы этот показатель был на уровне 25% и более. С 2003 года мы
наблюдаем его стойкое снижение, это означает всё большую привязку города к
субсидиям из области.

Депутаты после подробного рассмотрения доклад одобрили и вынесли на бли�
жайшее заседание всего депутатского корпуса.

Уточнили целевые программы
Состоялось очередное заседание Собрания депутатов Златоустовского

городского округа под председательством Вячеслава Жилина. Все вопросы
прорабатывались на постоянных комиссиях Собрания.

Народные избранники утвердили программу комплексного развития систем
коммунальной инфраструктуры Златоустовского городского округа на 2008�2010
годы. Это сделано в целях снижения уровня износа объектов коммунальной инф�
раструктуры, повышения качества предоставляемых коммунальных услуг, улучше�
ния экологической ситуации, создания благоприятных условий для привлечения
внебюджетных средств для финансирования проектов модернизации объектов ком�
мунальной инфраструктуры. Проект программы рассматривался на комиссии по
городской инфраструктуре и жизнеобеспечению города (председатель Олег Гольм).

Также местные парламентарии утвердили правила пребывания в обществен�
ных местах Златоустовского городского округа, в которых указаны обязанности
граждан во время пребывания в общественных местах, порядок организации и
проведения массовых мероприятий. Данный вопрос вынес на Собрание депутат
Марат Фаттахов, контроль за исполнением решения возложен на комиссию по
местному самоуправлению под председательством Николая Антонова.

Депутаты приняли ряд решений о внесении изменений в целевые программы
реализации национальных проектов: «Образование», «Здоровье», «Доступное и
комфортное жильё – гражданам России».

Комиссия по социальной защите, здравоохранению и экологии под председа�
тельством Юрия Журавлёва вынесла на заседание вопрос о закреплении числен�
ности обслуживающего населения НУЗ «Отделенческая больница по станции Зла�
тоуст ОАО «Российские железные дороги». В целях необходимости медицинского
обслуживания граждан, проживающих в районе железнодорожного вокзала, в т. ч.
женщин в период беременности и родов, учитывая, что медобслуживание выше�
указанных категорий граждан не производится муниципальными лечебно�профи�
лактическими и амбулаторно�поликлиническими учреждениями здравоохранения,
не обеспечивается средствами ФСС, депутатский корпус решил организовать ме�
добслуживание граждан, проживающих на территории района вокзала, через ООО
НУЗ «Отделенческая больница на ст. Златоуст ОАО «РЖД»». Собрание решило воп�
рос и о предоставлении данной больнице субсидий для расчёта по оплате услуг за
поставленные энергоресурсы по заключенному договору с ООО «Златоустовский
теплотрест».

Также депутаты заслушали информацию председателя комиссии по образо�
ванию, культуре, спорту и молодёжной политике Александра Романова о подго�
товке и проведении мероприятия, посвящённого 1600�летию преставления Иоанна
Златоуста и организации крестного хода со святыми мощами

Наталья АЛЕКСЮК

29 июня Магнитка с небывалым размахом отметила день рождения.
Главным украшением праздника по уже сложившейся традиции стал

карнавал. В этом году он посвящался 450�летию союза России и Баш�
кортостана. Магнитогорцы смогли увидеть первых лиц города в нацио�
нальных костюмах соседней республики. В праздничном шествии при�
няло участие свыше пяти тысяч человек. День города�2007 собрал свы�
ше 100 тысяч магнитогорцев.
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Играли в преферанс, как правило,
на деньги. В период существования
Советского Союза игра эта считалась
азартной и была фактически под зап�
ретом, но всё равно преферанс
пользовался огромной популярностью.
В 70�е все студенты советских ВУЗов
приходили сонными на лекции часто
из�за игры по ночам в преферанс. Его
знали и любили. Сегодня молодёжь
преферансом практически не увлека�
ется. Хотя в марте 2005 года эта игра
получила официальный статус и была
признана спортивной.

Федерация игры в преферанс в Рос�
сии существует 11 лет. 18 марта 2005
года появилась Челябинская областная

Губернатор Челябинской области
Пётр Сумин направил финансовую по7
мощь муниципальным образованиям в
размере 5 миллионов рублей на обеспе7
чение бензиновым топливом подразделе7
ний ГИБДД.

Постоянно увеличивающееся ко�
личество автотранспорта на дорогах
требует повышенного внимания
со стороны инспекторов дорож�
ного движения. Современная
спецтехника помогает сотрудни�
кам дорожно�патрульной службы
быстро определить нарушителя в
потоке машин. Средства, направ�
ленные из областного бюджета,
пойдут на приобретение бензина
для машин ГИБДД. Инспектора
получат возможность патрулировать
трассы междугороднего сообщения и
дороги с большой проходимостью ма�
шин.

Только в прошлом году 20 милли�
онов рублей из областного бюджета
было направлено на приобретение 20
радиолокационных установок в комп�
лекте с ноутбуком, 60 радиолокаторов
и 20 цифровых видеокамер. В частно�
сти, это помогло сократить время
оформления протокола с момента на�
рушения правил дорожного движения
до выписки штрафа, сообщает пресс�
служба губернатора Челябинской об�
ласти.

Ледовый дворец планируется воз�
вести за 16 месяцев. Финансирование
стройки полностью осуществляется из
областного бюджета. Он будет пред�
ставлять собой спортивно�развлека�
тельный комплекс в современном сти�

Хоккей и сердцеХоккей и сердцеХоккей и сердце

 

Хоккей и сердце
Ледовая арена «Трактор» и федеральный центр кардио7сосудистой
хирургии названы приоритетными стройками области. Выделенные
на это депутатами Законодательного Собрания Челябинской области
средства находятся на особом контроле исполнительной власти
региона. 26 июня губернатор Пётр Сумин побывал на строительных
площадках.

ле hi�tech, где, помимо тренировок и
хоккейных матчей, можно будет устра�
ивать культурно�массовые мероприя�
тия. Новый комплекс будет вмещать
7,5 тысячи зрителей. Ледовая арена
размером 31х60 метров способна

трансформироваться в сцену за не�
сколько часов без разморозки льда.
Строительство нового дворца для хок�
кейного клуба «Трактор» было начато
14 марта. В настоящее время рабочие
«Балтийской строительной компании»
ведут земляные работы и укладывают
фундамент. Строители заверили губер�
натора в том, что до конца года освоят
800 млн. рублей из запланированного
миллиарда, и к началу августа будуще�
го года челябинские хоккеисты и бо�
лельщики получат новый ледовый
дворец.

� Сдача этого объекта станет праз�
дником не только для нашей хоккейной
дружины, но и для всех жителей горо�
да, области, – считает председатель
Заксобрания, президент Федерации
хоккея Челябинской области Владимир
Мякуш. – Вообще, строительство таких
крупных социально значимых объектов
– это показатель экономической ста�
бильности региона, его уверенности в
завтрашнем дне.

Строительная площадка будущего
кардиоцентра расположена поблизос�
ти от строящегося ледового дворца
«Трактор» – на северо�западе Челябин�
ска. Место, по мнению Петра Сумина,
выбрано удачно: экологически чистый
район, вблизи дороги, коммуникации,
инфраструктура. Строительные рабо�
ты планируется начать в сентябре и за�
кончить через два года. На финансиро�
вание проекта из федерального бюд�
жета будет направлено 2,4 млрд. руб�
лей, а из областного – 1 млрд. рублей.

Возведение центра планируется
вести блочно�модульным способом.
Другими словами, его «коробка» будет

формироваться сразу утеплёнными
блоками, начинёнными медицинским
оборудованием и необходимыми ин�
женерными коммуникациями. Причём
надёжность и безопасность подобной
комплексной конструкции гарантиру�
ется. Высота зданий будет небольшая.
Рабочая площадь сердечно�сосудис�
того центра составит 9,5 тысячи квад�
ратных метров. Помимо операционных
блоков, будет три отделения для взрос�
лых пациентов на 150 коек и одно дет�
ское – на 20 коек, а также реанимация.
Диагностика и лечение сердечно�сосу�
дистых заболеваний будет проходить с
применением новейших технологий и
оборудования. За год в центре будут
проводить 10 тысяч операций. Уже се�
годня областное министерство здра�
воохранения начало работу по подбо�
ру и подготовке специалистов. Штат
кардиоцентра должен быть укомплек�
тован 35 хирургами, 18 анестезиолога�
ми, а также средним и младшим меди�
цинским персоналом. Поскольку в Че�
лябинске всего 18 кардиохирургов,
специалистов высокого класса будут
приглашать из других городов страны.
Для них рядом с клиникой будет пост�
роен жилой дом. Как подчеркнул губер�
натор Пётр Сумин, этот центр имеет
особое значение не только для жите�
лей области, его ждут и в соседних ре�
гионах, поскольку высокая смертность
от сердечно�сосудистых заболеваний
является основной причиной убыли на�
селения.

Впрочем, если люди станут актив�
нее заниматься спортом, то и их сер�
дечные дела пойдут на лад.

Яков САМОЙЛОВ
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Вышел из подполья
Что такое преферанс, знает если не каждый, то многие, –
интеллектуальная карточная игра. Появилась она во Франции и
первоначально называлась «винт». Придя в царскую Россию, стала
любимой забавой высшего общества, дворян, воинского сословия:
гусаров и драгун.

федерация спортивного преферанса.
Сейчас её «штаб�квартира» расположе�
на в здании челябинской шахматной
школы № 9. Пока в ней состоит 25 че�
ловек. Это и военные, и бывшие мили�
ционеры, и профессора, и бизнесмены.
Стать членом этой организации может
каждый. Надо только заплатить неболь�
шой оргвзнос. Председателем Челя�
бинской областной федерации
спортивного преферанса избран Вя�
чеслав Грандэ, региональный мастер по
спортивному преферансу.

� Во всем мире бридж признан ин�
теллектуальным видом спорта – нарав�
не с шахматами, шашками, – рассказы�
вает он. – В том числе в России. Пре�

феранс – игра не меньшего масштаба.
Челябинская областная федерация
спортивного преферанса проводит со�
ревнования каждый месяц, а игры про�
ходят чуть ли не каждый день. В прес�
се публикуется график наших турни�
ров, в которых может поучаствовать
любой, кто знает эту игру. Сейчас игра
в преферанс является преимуществен�

но досуговой. Между со�
бой партнёры, конечно,
могут договориться играть
на деньги. Но за правила�
ми наша судейская комис�
сия следит тщательно,
ведь надо сделать так, что�
бы присутствовал
спортивный дух, а не дво�
ровый азарт.

Челябинская федера�
ция показывает неплохие
результаты. Уже есть
спортивные достижения.
Её члены постоянно уча�
ствуют в международных
турнирах в Минске, Киеве,
Ялте. В прошлом году вы�
игран Кубок Москвы по

игре в преферанс, одержаны победы в
Екатеринбурге.

По мнению Вячеслава Грандэ, у
этой игры большое будущее в России.
Дело в том, что Федерации спортивно�
го преферанса открыты уже более чем
в 20 регионах, и появляются всё новые
филиалы.

Евгений САРАСОВ
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Очевидец, помоги!
14 июня в 8 часов 50 минут в районе ул. Худякова и ул. Татьяничевой в

Челябинске грузовой автомашиной «Газель» был совершён наезд на 7�лет�
него мальчика, в результате которого ребёнок в тяжёлом состоянии с мно�
гочисленными переломами попал в больницу. Автомашина с места ДТП
скрылась.

Очевидцев происшествия и лиц, располагающих какой�либо информацией о
случившемся или месте нахождения автомобиля и водителя, просим позвонить
в дежурную часть ГИБДД Центрального района по телефонам: 232�40�26, 232�
40�28 или 02.

ЗАЩИТИСЬ ОТ УГОНА!
С начала 2007 года было зарегистри7

ровано 340 краж и угонов автотранспор7
та. 182 машины до сих пор не найдены, а
многие из найденных разбиты или со7
жжены. Если учесть, что для большин7
ства автовладельцев машина является
кормилицей, любимицей и почти членом

семьи, её утрата
– это серьёзный
психологический
и финансовый
удар.

К сожале�
нию, в большин�
стве подобных
ЧП виновата
беспечность са�

мих автовладельцев. Разумеется, мож�
но и нужно прежде всего застраховать
автомобиль. Но одновременно при�
нять ряд предосторожностей, способ�
ных остановить злоумышленника.

Во�первых, не откладывайте уста�
новку противоугонной системы. Тем
более, что зачастую преступники «па�
сут» своих клиентов уже с момента по�
купки (а иногда имеют и дубликаты
ключей). Сигнал в состоянии отпуг�
нуть простых хулиганов и несколько
задержать «профессионалов». Неплохо
наряду с фирменной системой само�
стоятельно установить нестандартную
секретку.

Особый вопрос – хранение автомо�
биля. Наименьшее число краж проис�
ходит с охраняемых автостоянок. Толь�
ко не забудьте взять у охранника кви�
танцию, иначе отвечать за ваш автомо�
биль никто не будет. Кроме того, ни�
когда не оставляйте на стоянке автомо�
биль открытым и не доверяйте ключи
сторожу.

Ещё одна проблема – сохранность
автомобиля, оставленного близ места
работы. Либо оставляйте его в зоне ви�
димости из своего кабинета, либо ря�
дом с охраной. Лучший способ –
опять�таки на охраняемой стоянке.

Чаще всего автомобили угоняют со
стоянок возле рынков и магазинов.
Обычно один из подельников ходит за
водителем по магазину, другой «обра�
батывает» машину. Российским ком�
мерсантам и владельцам крупных тор�
говых комплексов нередко жаль вло�

жить деньги в оборудование автопар�
ковок видеосистемами и найм охраны.
Как следствие, это становится голов�
ной болью автовладельца. На протяже�
нии уже долгого времени с завидным
постоянством «уходят» автомашины от
ЮУрГУ, МУК «Зоопарк», ДС
«Юность». ГИБДД ежегодно направля�
ет письма в адрес руководителей дан�
ных учреждений, тем не менее, вопрос
до сих пор остаётся открытым.

Если же ваш автомобиль всё�таки
угнали, оперативно сообщите о слу�
чившемся в милицию: по горячим сле�
дам найти автомашину всегда легче.
Попытайтесь найти свидетеля, кото�
рый, как часто бывает, сидел рядом и
не знал, что автомашину угоняли.

И всегда помните, что преступление
легче предупредить, чем раскрыть. «Те�
лефон доверия», по которому вы може�
те всегда сообщить об оставленном без
присмотра автотранспорте в вашем
дворе, гараже или на улице, 261�06�23
(работает в режиме автоответчика).

В.И. ПОПОВ,
начальник ОГИБДД УВД по

Центральному району г. Челябинска

Всю минувшую неделю жителей Южного Урала радовала настоящая июль�
ская жара с редкими дождями. На предстоящей неделе погода ожидается ме�
нее устойчивой. Вновь пройдут дожди и грозы, а на отдельных территориях воз�
можен град. Синоптики рекомендуют посматривать утром на небо. Температу�
ра воздуха понизится на севере области до +19 +24 градусов, в южной части
сохранится тепло – 25�30 градусов выше нуля.

Июль недаром назван макушкой лета. Это самый тёплый в годовом цикле
месяц и самый богатый осадками. В июле до комфортной температуры про�
греваются все озёра Южного Урала, даже Увильды и Тургояк, которые не каж�
дый год дают возможность купаться в своих чистых водах, так как подпитыва�
ются родниками. В июле норма давления – 737 миллиметров ртутного столба
– наименьшее значение в годовом цикле. На предстоящей неделе показатель
давления не будет достигать нормы – 730�734 миллиметра.

По горизонтали: 5. Человек, с которого рисуется образ литературного
персонажа. 6. Лабораторная посуда. 9. Чувство холода при жаре в теле. 10.
Смена работы на судне. 11. Воинское звание. 14. Певица, исполняющая про�
изведение единолично. 15. Нехвастливый человек. 16. Снедь. 19. Игорное
устройство. 20. Вид лица сбоку. 25. Глаз (устар.). 27. Влажная повязка. 28.
Небольшая соната. 30. Рабочий, занимающийся кустарной добычей золота.
32. Вериги. 33. Инертный газ. 34. Непромокаемая ткань. 35. Работа при ухо�
де за посевами.

По вертикали: 1. Полное отсут�
ствие сытости. 2. Слесарный инст�
румент. 3. Собрание подписки газет,
журналов за год. 4. Суррогат. 5. По�
крытие ювелирного изделия. 7.
Женское имя. 8. Способ бега лоша�
ди. 12. Подъёмник в виде лестницы.
13. Товары, не пропущенные тамож�
ней. 17. Мера площади. 18. Период
в истории. 21. Устройство для обо�
зрения с глубины. 22. Композиция из
цветов по�японски. 23. Купюра. 24.
Путешествие без конечного пункта.
26. Поросль в лесу. 29. Сторона мо�
неты. 31. Промысловое название
морского рачка.

Награды за изобретения
Медали и дипломы привезли молодые изобретатели Челябинской

области с VII Всероссийской выставки научно�технического творчества
молодежи НТТМ�2007.

Самой многочисленной – 17 человек – оказалась делегация Южного Урала.
В неё вошли авторы 14 лучших проектов, отобранных на областном этапе. Это
студенты из Миасса, Челябинска, Озёрска, Златоуста, Катав�Ивановска. Они
продемонстрировали действующие модели, макеты, научные исследования, эк�
сперименты, приборы, компьютерные программы технического, естественно�
го, гуманитарного, социально�экономического направлений.

Результатом поездки стали две медали «За успехи в научно�техническом твор�
честве», дипломы участников Всероссийской Выставки, дипломы конференции
«Научное творчество молодёжи – путь к обществу, основанному на знаниях», вто�
рое место на научно�технической олимпиаде. В рамках выставки прошёл кон�
курс на лучшее дизайнерское решение в оформлении стендов, стенд министер�
ства образования и науки Челябинской области стал в нём победителем.

Светлана БОРОДУЛИНА
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